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ОТ ВЫБОРОВ 
ДО ВЫБОРОВ: 

ПРОБЛЕМЫ, 
РЕШ ЕНИЯ

О С А М О М  
Н А С У Щ Н О М

Дом № 6 по улице Ленина мало чем 
отличается от соседних в строящемся 
восьмом микрорайоне: обыкновенная пя
тиэтажка, разве что размеры впечатля
ют. Двести тринадцать квартир, без ма
лого тысяча жильцов. Под одной кры
шей собрались люди разных поколений, 
профессий, характеров, интересов. Но все 
они первоуральиы. граждане орденонос
ного города со славной историей, асе

живут в непростое — переломное и от
ветственное — время перестройки и яв
ляются ее участниками.

Мы не выбирали адреса для знакомст
ва. Просто за несколько дней до  встречи 
сообщили о том, что редакция городской 
газеты проводит в доме день открытых 
дверей Многие семьи гостеприимно ра
спахнули свои квартиры, приняли участие 
в беседе.

ОТКРОВЕННО 
О НАБОЛЕВШЕМ
—  Геннадий Ивановн 

Трифонов, —  представился 
немолодой, но крепкий, ко
ренастый человек. — Но- 
вотрубкик. Впрочем, сей
час пенсионер. Уж не обес
судьте, начну с неприятно
го вопроса: почему мы так
ие любим свой город? 
Раньше многого не зам е
чал. все больше одной до-

тесь, обычная халтура. ния: как жить и работать
И верно. В остальных дальше, чтобы решения

квартирах корреспонденту партии поокорее дали зря- 
наглядно показали, что ро- мые и зрелые ..плоды, 
зетками пользоваться опас- Пока - Куклины. семья 
но и взрослым, и тем бо- многодетная, ждали льгот- 
лее детям. Возможно, за- ной очереди на улучшение 
маскированный брак не по- жилищных условий, млад- 
пал на глаза принимавшей шие братья-двойняшки по
дом государственной ко- шли в первый класс. Куз- 
миссии. Н о где совесть нец .Михаил Александрович
тех, кто под разговоры о и машинист компрессорных

го вопроса: почему мы так перестройке с легкнм серд. установок Татьяна Михай-
цем Работает спустя рѵка- ловна — оба новотрубники. 
ва — ведь не один чело- В душ е рассчитывали на 

коллектив, четырехкомнатную кварти
ру, получили на комнату 

шаться к мнению Геннадия меньше. Но не в обиде.

   ___ .. __ век, а целый коллектив.
ро й ходил до  трет - д,(ожет б ыть стоит приелѵ- 
его цеха и назад. А сво- ’ *
бодное время появилось, Ивановича, который пред- —  Понимаем. — говорит
огляделся... Аллеи и ив т- ложнл включать „ рабочую Татьяна Михайловна, —

комиссию опытных людей хоть и стгроится в городе
из числа будущ их Жиль- много: жилищный вопрос
цов. Уж он-то, отдавший самый больной. У мальчи-
лтобимомѵ делу четыре кое (теперь их в семье
десятка лет, коммунист с трое) своя комната.
почти полувековым стажем. Микрорайон Куклиным
не закрыл бы глаза на не- по душе. В центре города
доделки, которые сначала — раз. Д о  завода рукой
омрачают радость новосе- подать — два. П о сосед-
лов, а постепенно ітревра- ству школа и еще много
шаютея в удручающие разных преимуществ. С на-
проблемы: ѵ Кѵклиных в отуплением погожих днейустраивать,^ .конечно, надо семналцатой квартире вместе с соседями друж но  
дверь выпадает вместе - с взялись за благоѵстройст- 
косяками, у Зольниковых в во: разровняли газоны, по- 
седьмой по трѵбам непре- садили деревья, цветы.

ники в Соцгороде мы под
нимали - субботниками. Где 
теперь клумбы на улицах 
Папанинцев, Школьной, 
Ватутина? Где литые ре
шетки и ограды, газоны, 
что украшали город? М но
гое разбито, заброшено. 
Так и запишите: свой уп
рек адресую депутатам  
горсовета, членам исполко
ма. Сохранять и благо-

всем миром, но на то и 
выбираем мы народную  
власть, чтоб она вела за 
собой.

Не сочтите за ворчуна, 
но есть еш е в нашей ж из
ни ситуации, которые на
стораживают: ратуем за
революционные перемены, 
говорим об обновлении, а 
работаем попой из рук вон 
плохо. Полюбуйтесь на 
мою квартиру. Д ве комна-

станно бежит вода...

У КУКЛИНЫХ 
СВОИ ЗАБОТЫ

Но не жаловаться собра
лись люди. Все, несмотря

ты на двоих, кухня и при- на многочисленные хлопо- 
"хожая тож е просторные, ты. рады новым квартирам,
Только почему ни одна благодарны за заботу, 
электрическая розетка в Просто в разговоре о са- 
гнезде не держится? Д у - мом насущном никак 
маете, случайный бракодел избежать темы, волнующей 
руку приложил? Ошибае- сегодня всех без исключе- (Окончание на 2 стр.)

Словом. сразу почувство
вали себя в доме, во дво- 
пе полноправными хозяе
вами. И по правѵ хозяев 
недоумевают и возмущ а
ются странными, на разум 
ный взгляд, фактами: не
сколько месяцев зияет на
против подъезда, по сосед
ству с детской площадкой 
огромная яма, зарывать 
которѵю не спешат и жиль
цам не велят по причине 
незавершенности каких-то 

н? работ: разбита и не прн-

От расторопности и 
смекалки электролафетчика 
Ралифа Айзетдиновича Му
сина во многом зависит 
выполнение плана садки ог
неупорных изделий. Р або
тает он в цехе № 2 дина
сового завода с 1983 года  
и ни разу не подвел кол
лектив. Р. А. Мусин вы
полняет сменные нормы на 
108— 110 процентов.

Фото Ю. Костенко.

ОКТЯБРЬ
ВПЕРЕДИ —  

ОСВОЕНИЕ
Много раз на заводе 

термоизоляционных мате
риалов выходила победите
лем соревнования смена 
мастера М. М. Ворониной. 
Вот и сегодня она впе
реди. С начала года изго
товлено Дополнительно 1600- 
кубометров минераловат
ных изделий. Есть уверен
ность, что здесь к 29 ок
тября будет выполнено за 
дание десяти месяцев го
да. как записано в о б я за 
тельствах. Скоро в смене 
приступят к освоению но
вого вида продукции —  
строительных матов.

А. СКОРЫНИНА, 
рабкор.

К СТОЛУ 
ГОРОЖАН

По с р а в н е н и ю  с т е м  ж е  
п е р и о д о м  п р о ш л о г о  г о д а  
п р о и з в о д и т е л ь н о с т ь  т р у д а  
н а  х л е б о к о м б и и а - е  в о з р о с 
л а  н а  д е в я т ь  п р о ц е н т о в .  В 
р е з у л ь т а т е  з а  п я т ь м е с я ц е в  
т о в а р н о й  п р о д у к ц и и  д о п о л 
н и т е л ь н о  В ы п у щ е н о  н а  117 
т ы с я ч  р у б л е й ,  р е а л и з о в а н о  
— н а  11 1 т ы с я ч  р у б л е й .  То
л ь к о  в м а е  с в е р х  з а д а н и я  
н о л л е к т и в  о т п р а в и л  в т о р 
г о в у ю  с е т ь  2 2 т о н н ы  к о н 
д и т е р с к и х  и з д е л и й  и 10,7 
т о н н ы  с д о б ы .

Н. Д Я Д Ю Ш К И Н А , 
н а ч а л ь н и к  

п л а н о в о г о  о т д е л а .

ВЕТЕРАН -  РАЦИОНАЛИЗАТОР
Свыше сорока лет тру

довой стаж  слесаря второ
го цеха завода ж елезобе
тонных изделий и конст
рукций Н. Л . Еременко. И 
более 30 из них он зани
мается рационализацией, 
направляя свою творческую 
мысль на облегчение усло
вий труда, экономию ма
териалов, повышение на
деж ности оборудования. 
Так, одно из последних 
его предложений предус
матривает уменьшение нор

мы расхода металла при 
сварке сетки для различ
ных железобетонных изде
лий. Экономический эф
ф ект—  1300 рублей в год,

Николай Леонтьевич, свя
завший с заводом Ж БИ иК  
всю свою жизнь, пользует
ся заслуженным авторите
том. Он возглавляет ж и
лищно-бытовую комиссию  
профкома предприятия.

С. КУЗНЕЦОВА, 
инженер БРИЗа.

УВАЖАЕМЫЕ ПЕРВОУРАЛЬЦЫ!
Звон ите в четверг, 11 июня, с 18 д о  20 часов  

п о  т ел е ф о н а м  2-52-38, 2 -50-19, 2 .5 4 .7 5 , 7 .5 4 -8 5 , 
7-56-72. «ПРЯМАЯ ЛИНИЯ» свяжет вас с г о р о д 
ским отделом народного образования. На ин
тересующие вас вопросы по реализации р е ф о р 
мы школы ответят работники горкома КПСС, 
исполкома горсовета, гороно, председатель г о р 
кома профсоюза учителей.

В четверг в е ч е р о м  «П рям ая линия» ж д е т  ва
ших звонков.

Ш  ПЕРВОУРАЛЬСК — ПЛЬЗЕНЬ-СЕВЕР
В Свердловском обкоме 

КПСС секретарь Западно
чешского обкома КПЧ 
Йозеф Гохман вручил в 
конце мая переходящие 
красные знамена и вым
пелы областного комитета 
КПЧ коллективам — побе
дителям интернациональ
ного социалистического
соревнования. В числе их 
был и коллектив треста 
Уралтяжтрубстрой.

Два годэ назад перво
уральские строители за
ключили договор о со
трудничестве и соцсорев
новании с районным
строительным предприя
тием Пльзень-Севера У 
бригад отделочников В. Н, 
Тонкова и монтажников
Ю. И Шашмурина появи
лись достойные соперни
ки. Это комллекейые 
бригады Отто Стружки и 
Владимира Лопаты.

Бригаде В. Н, Тонкова 
нынче присвоено почетное 
звание коллектива совет
ско-чехословацкой друж
бы и вручен переходящий 
вымпел районного строиг 
тельного предприятия.

Отто Стружка был у нас 
в гостях в составе деле
гации этого предприятия. 
А Владимир Лопата вместе 
с другим бригадиром Ан 
тонциом Кугой несколько 
дней трудились на строи
тельных объектах — дет
ском саде в восьмом ми 
крорайоне и профилакто
рии треста Владимир Ло 
пата, вернувшись домой, 
прислал письмо, где напи 
сал, что нигде еще не 
встречал такого сердечно 
го и доброжелательного 
приема, как у нас, Товаои 
щам по бригаде он рас 
сказал, что советские 
друзья работают с аысо-

Д О С Т О Й Н Ы Е  С О П Е Р Н И К И
кой производительностью, 
самоотдачей и энтузиаз
мом. Владимир передавал 
большой привет бригади
ру монтэжнйков А. И. Ос- 
танкевичу, в гостях у ко
торого побывал вместе с 
Антонином Иугой.

За два года после за 
ключечия договора район
ное строительное пред
приятие «Пльзень-Север» 
посетило тринадцать пер
воуральских строителей. 
Среди них бригадиры В. Н. 
Гонков, Ю, И. Шашмурин, 
арматурщица завода
ЖБИиК И. И. Казакова и 
другие В составе послед
ней делегации ездили 
главный технолог треста 
Л, И. Раскопин, электрик

секретарь партийной „орга
низации стройуправления 
№ 2 В. В. Стахова и за
меститель председателя 
•рофкома треста В. С.
Пономарева. Они познако
мились с передовым опы
том организации производ
ства, партийной и профсо
юзной работы в бригадах 
и на участках. Встречались 
с рабочими, инженерно- 
техническими работника
ми, руководителями. По
бывали а хозяйстве, над 
котооым шефствуют их
побратимы, а также на
кирпичном заводе, откуда 
строительное предприятие 
«Пльзень-Север» получает 
кирпич.

Они были в гостях у

заместителя директора
п р е д п р и я т и я  Олдржиха 
Шнайдра, который позна
комил их со своей семьей.

Девятого мая приняли 
участие в манифестации, 
посвященной освобожде
нию Чехословакии от фа
шистских захватчиков.

Л. И. Раскопин сделал 
доклад о своей поездке, 
в котором внимательно 
проанализировал опыт
чешских коллег. Он особо 
отметил высокое качество 
и тщательность при выпол
нении кровельных, столяр
но-плотницких, сантехни
ческих работ, высокоэф
фективную организацию 
труда.

Из газеты «Розвой» мы

узнали, что р а й о н н о е  
строительное предпрмятие 
«Пльзень-Север» считает- 
ся одним из лучших в За
падночешской области.
Недавно наши соперники 
приняли повышенные обя
зательства в честь 70-летия 
Октября.

Пятого июля мы будем 
принимать у себя делега
цию побратимов. А в 
сентябре должна приехать 
рабочая группа. Опыт, ко
торым мы обмениваемся, 
взаимно полезен. Наше 
сотрудничество будет раз
виваться.

Л. СТРЕЛЬЦОВА, 
заместитель секретаря 

парткома треста 
Уралтяжтрубстрой,
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ведена в порядок дорожка 
к школам. Не слишком 
торопятся строители при
водить в порядок террито
рию возле зимней ново
стройки, да и делают все 
без души: положат ас
фальт и тут же разобьют 
его собственной техникой, 
не закончат одно—берутся 
за другое.

Разговорившись о дет
ской площадке, перешли на 
датский отдых вообще. 
Сейчас, летом, для Куклн- 
ных это проблема. Не хо
телось бы оставлять маль
чишек в городе, а вот с 
путевками в загородный 
лагерь на заводе плохо. 
Которым раз слышат, что 
будет новый, но дети ра
стут, а стройка стоит, «Так, 
пожалуй, выйдут ребята из 
пионерского возраста», — 
вздыхает Татьяна Михай
ловна. Правда, два года 
подряд профком выделял 
семье путевки на заводские 
базы отдыха. Загорали, 
рыбачили, ходили за яго
дами. Только могло ли 
быть спокойным материн
ское сердце, если каждый 
рдз кого-нибѵдь из детей 
приходилось оставлять ло
ма — путевок на всех Кѵк- 
линых в цеховом комитете 
профсоюза не хватило.

— Знаем, что многое за
висит от нас самих, — по
нимающе объясняет хозяй
ка квартиры. — Будем
лучше работать — больше 
средств получит завод, 
станет богаче, и тогда 
хватит и на лагерь, и на 
новые базы. Вопрос ста
вится правильно Все мы 
тесно связаны. Взять наш 
тридцать третий цех. Не 
перевелись еше пьяницы, 
лентяи. И спуску вроде 
им не даем, а воспитать
пока не можем.

Характерная примета на
шего бытия: человеку есть 
дело не только до  т о го ,. 
что непосредственно затра
гивает семейные интересы, 
но и до всего, что окружа
ет. Куклиных, к примеру,;
глубоко волнѵет линия пар
тии на борьбу за трезвый 
образ жизни, хотя в доме 
спиртного не держат. 
Пусть дети растѵт в здо
ровом обществе. И то, что 
гулять их теперь отпуска
ют без. опаски: спокой
но во дворе без выпивох, 
— родителям доставляет 
истинную радость.

СПРАВЕДЛИВОСТИ 
РАДИ

Получив новую двухком
натную квартиру, Любовь 
Петровна Крохалева пер
вым делом привезла сюда 
мать. Трудно старой ж ен
щине одной. А тут окру
жена заботой родных лю
дей. Чтобы не скучала в 
казенном жилье, прямо 
под окнами посадили аст
ры. і

Свободного времени у 
хозяйки дома с переездом 
стало больше. Раньше каж 
дый день нервничала на 
остановках — далека была 
дорога от Талины до фи
лиала Новотрубного заво
да, где Любовь Петровна 
много лет работает сорти- 
рсвшиком-сдатчиком про
дукции. Теперь неспешно 
идет пешком, замечая д о б 
рые перемены в городе. И 
ей отрадно, что реже 
встречаются пьяные. На 
пути к дому кулинарный, 
несколько продовольствен
ных и промтоварных мага
зинов, предприятия службы  
быта. Поэтому на повсед
невные покупки лишних 
часов не тратит. Другое 
дело — не радуют витри
ны торговых точек.

Все женщины не удер
жались от укора в адрес 
горпромторга: не учитыва
ет запросы новоселов. П о
пробуй купить в новый дом 
новую мебель, пусть не 
гарнитуром, не набором, а 
самую н ео б х о д и м ^ : ку
хонный шкаф, диван-кро
вать, кресло.

И у Крохалевых не 
обошлось без разговора о 
работе. Накануне в смене 
у Любови Петровны было 
собрание. Обсуждали пере
ход на новые тарифные 
ставки. Перед людьми вы
ступили начальник цеха, 
председатель профкома, 
представители планово-эко
номической службы. О бъ
яснили подробно, убеди
тельно. Д а только не всех 
убеди л и ,. не все разошлись 
довольными. За долгие го
ды забыли простую истину: 
зарплату надо заработать.

Любовь Петровна отнес
лась к сообщению по-жи
тейски мудро:

— Сколько ж  можно се
бе грести, надо и о госу
дарственном кармане по
думать: все из него боль
шой ложкой черпаем. Не 
спрашиваем, сколько сто

ит, к примеру, KBapniDa 
или школа, где бесплатно 
учим и отличника, и мало
летнего лентяя.

Нынче дочь Крохалевых 
закончила музыкальную 
школу по классу баяна. А 
ведь тоже платили совсем 
немного.

ЧТО СЕЕМ, 
ЧТО ПОЖИНАЕМ

У Гали Самойловой, жи
вущей в этом доме с ма
мой и двумя братьями, 
сейчас особая, очень важ 
ная пора — начало трудо
вой биографии. После 
окончания ГПТУ № 69 она 
будет работать на швейной 
фабрике. Собственно, и се
годня ее можно было бы 
считать полноправным чле
ном коллектива. Но сама 
Галя так не считает.

— Отработаю два поло
женных года и уйду.

— Что так, неужели ра
зочаровалась в профессии?

Неопределенно пожимает 
плечами, но потом реши
тельно идет на откровен
ность. Надеялась прийти в 
коллектив, где ее заметят, 
заинтересуются не только 
тем, как она, Галя Самой
лова — комсомолка и об
щительная д е в ч о н к а ,  
будет выполнять план. 
Формально все будто бы в 
порядке: направили в од
ну из лучших бригад к ма
стеру Ю. Н. Медведевой, 
с напутственным словом к 
будущ ему пополнению об
ратился директор фабрики 
Н. Л. Петелин. Но больше 
никто ни о чем лично с 
молодой швеей не беседо
вал: ходит исправно на 
практику — уж е хорошо. 
А она ждала, пѵсть не ди
ректор, - не- председатель 
профкома, так хотя бы 
девчата из комитета ком
сомола заинтересуются че
ловеком.

Так, не приступив к са
мостоятельному труду, уж е  
решила: фабрика — не ее  
судьба.

Вот такими разными бы
ли беседы с людьми. Глав
ное — откровенными, д о 
верительными. О хорошем
— с радостью. О плохом
— с тревогой. В мыслях, 
наблюдениях, мнениях 
жильцов немало такого, 
над чем стоит подумать 
тем, кто выдвинут канди
датами в депутаты.

Л. МИЛЯВСКАЯ.

■  ДЕПУТАТ ПРОСИТ СЛОВА-----

ЛОМ АТЬ-НЕ СТРОИТЬ
Особое внимание обра

щает партия на повышение 
роли Советов народных 
депутатов. Повышают тре
бовательность и избирате
ли. Депутатам приходится 
энергичнее действовать, 
чтобы выполнить наказы, 
просьбы, предложения. В 
18-м созыве на Хромпике 
по наказам избирателей 
была построена современ
ная столовая № 42. Конт
ролировал, помнится, ход 
строительства по решению 
депутатской группы депутат
В. В. Усенко.

В 19-м созыве был такой 
наказ: оборудовать пеше
ходный переход в районе 
стоповой № 42 (ответст
венный депутат В. В. Ко- 
чев). Он был выполнен, 
пешеходная дорожка про
тянулась от школьного 
проезда до кольцевой до
роги.

Вышел из строя кабель, 
и дорожка, сооруженная 
по наказу избирателей, бы-
— 2 с т р . ......... .........

ла перерыта. Довершил 
разрушение автотранспорт: 
продукты к столовой ма
шины стали подвозить все 
по той же дорожке и вы
вели ее из строя. Водите
ли автобусов' выметают 
возле столовой мусор из 
салонов на асфальт. А так 
как автобусы не входят на 
проезжую часть дорэги, 
то шоферы, останавлива
ясь на обед, заезжают на 
газоны.

Следует покритиковать 
руководство цеха № 34
Новотрубного завода. В 
течение месяца с лишним 
не устраняют аварию на 
водоводе промышленной 
воды, вода разрушает ас
фальтовое покрытие Кора
бельного проезда, улиц 
Карбышева и Мамина-Си- 
биряка.

У автостанции построен
ная также по наказам из
бирателей пешеходная до
рожка в двух местах пере
копана стройуправлением 
№ 2, у бывшей столовой 
№ 42 — трестом Перво- 
уральскмежрайгаз.

Для того чтобы добить
ся выполнения наказа из

бирателей, просьбы или 
предложения, депутату
приходится не один раз 
побывать у руководителей 
того или иного ранга. По
этому очень жаль, что 
сделанное уничтожается, 
ломается и никому нет до 
этого дела.

Заканчивая заметку, хочу 
задать вопросы. Кто отве
тит за эти безобразия? Кто 
и Когда восстановит раз
рушенное? Куда смотрят 
руководители ПАТП, чьи 
автобусы ездят по газо
нам? Почему руководство 
объединения обществен
ного питания смирилось с 
этими недостатками?

Эти вопросы задали де
путатам во время отчета 
избиратели — ветераны 
войны и труда объедине
ния «Хромпик», и они 
ждут ответа.

С таким отношением к 
тому, что имеем, мы дол
го не сможем превратить 
Первоуральск в город вы
сокой культуры.

С. ЦЫБУЛЕВСКИЙ, 
руководитель 

депутатской 
группы № 23.

Владимир Федорович 
Валентеев шестой год 
трудится на восьмом 
участке второго цеха 
завода железобетонных 
изделий и конструкций. 
Здесь выпускают наруж 
ные стеновые панели 
для жилых зданий. Ра
ботает он слесарем по 
ремонту форм. В Ф. 
Валентеев активный ра
ционализатор, реконст
руирует формы стено
вых панелей. Все его 
рацпредложения направ
лены на улучшение ка
чества изделий. В на
стоящее время Влади
мир Федорович вместе 
с товарищами занима
ется подготовкой форм 
для освоения новой про
дукции — трехелпйных 
панелей. Не паз В. Ф. 
Валентеев признавался 
лучшим по профессии, 
победителем социали
стического соревнования. 
Владимип Федорович — 
член добровольной на
родной дрѵжины.

Фото С. Баталова.

ДАЛЕКОЕ — БЛИЗКОЕ

БЫЛА В ГОРОДЕ ТРАДИЦИЯ...
Е щ е  н е д а в н о  ш к о л а - и н т е р н а т  и м е л а  о д н ого  ш е ф а  — 

з а в о д  Ж Б И и К .  С ил  и с р е д с т в  у н е го  не  х в а т а л о ,  чт об ы  
п о - н а с т о я щ е м у  п о м о г а т ь  п о д ш е ф н ы м .  В п р о ш е д ш е м  
у ч е б н о м  го д у ,  с т а в  ш к о л о й -и н т е р н а т о м  д л я  д ет ей -си -  
р о т ,  э т о  у ч р е ж д е н и е  п о т р е б о в а л о  у д в о е н н о г о  в н и м а н и я .  
Б ы л  о б р а з о в а н  п о п е ч и т е л ь с к и й  со в е т .

Ч т о б ы  ч л е н ы  э т о г о  с о в е т а  п о б ы с т р е е  о п р е д е л и л и  .н а 
п р а в л е н и е  р а б о т ы ,  ф о р м ы  п о м о щ и ,  м ы  п о п р о с и л и  в е 
т е р а н а  т р у д а  В а л е р и ю  И о с и ф о в н у  Ж и н г е л ь  р а с с к а з а т ь  
о  то м ,  к а к  р а б о т а л а  о н а ,  15 а в г у с т а  1945 го д а  п р и н я в 
ш а я  д р у г о й  д е т с к и й  д о м .  В н ем  ж и л и  д ет и ,  в ы в е з е н 
н ы е  и з  Л е н и н г р а д а ,  и с в о и ,  у р а л ь с к и е  р е б я т и ш к и ,  о с и 
р о т е в ш и е  во  в р е м я  в о й н ы .  В т о  н е б о г а т о е  в р е м я ,  к о г 
д а  о б е с п е ч е н и е  н о р м а л ь н о й  ж и з н е д е я т е л ь н о с т и  с о с т а в 
л я л о  п р о б л е м у ,  о н а  н е  м о г л а  п о ж а л о в а т ь с я ,  з а  р е д к и м и  
и с к л ю ч е н и я м и ,  н а  ч е р с т в о с т ь  и г л у х о т у  к н у ж д а м  д е т 
д о м а .  П о т о м у  ч т о  б ы л а  в г о р о д е  т а к а я  т р а д и ц и я  — п о 
м о г а т ь  е м у .

— Председателем попе- мов, везут щедрые гостин- 
чительского совета был цы. Были ѵ нас и свои 
председатель горисполкома праздники. Например, дни
С. М. Чирков, позж е его рождения, и на . них со
сменил А. И. Леонтьев, Старотрубного завода
первый секретарь горкома В. И. ІПефер, II. П. Яков- 
партии, — рассказывает лев везли детям персональ- 
Валерия Иосифовна. — В ные подарки, 
совет входили директора Дважды проводили сле-
заводов Я. П. Осадчий, ты бывших воспитанников 
Д . И. Гдврнш, А, А. Арефь- детдома: раз — у себя,
ев и другие. Собирался', другой — в клубе метал-
совет по мере надобности: лургов. Попечительский со
то решали вопрос о ремон- вет заботился об оркестре, 
те нашего здания по 1 -й подарках, предоставлении 
Красноармейской, то о ба- здания. К нам приезжали 
не, прачечной, котельной, с концертами детские кол-
По решению горисполкома лективы самодеятельности 
был сооружен на долевых из культучреждений. Две 
началах пристрой пло- девушки со швейной фаб- 
щадью 340 квадратных рики вели танцевальный 
метров. П озж е появились кружок. Старотрубница Ал- 
швейные и столярные ма- ла Коровина работала во- 
стерскке. А пока, у  нас не жатой. Часто бывало: при
было бани, предприятия по дут люди, познакомятся и 
графику давали нам маши- уводят ребят к себе па 
ны ребят в баню возить, выходные. У детей душа

Летом, также по реше- отогревалась, а у взрослых 
нию горисполкома, детей хватало на них сердечного 
увозили в пионерлагеря, на тепла.
все три смены. В пятидесятых годах го-

В каникулы мы и сами родской комсомол много 
возили ребят в театры занимался детским домом. 
Свердловска, и профкомы Нашими друзьями были 
заводов не забывали, дава- В. Жеглов, М. Калачева, 
ли нам путевки, организо- В. Доценко, Ю. Нарбутов- 
вывали поездки. ских, А. Демаков. Хоте-

На Новый год, в Перво- лось бы услышать, что де
май, 7 Ноября после де- лают для сирот нынешние 
монстрации приезжал на комсомольцы, 
машинах к нам весь попе- Мне очень много людей 
чительский совет, партий- называть пришлось бы, 
ные, комсомольские работ- чтобы никого не забыть: 
ники, Федор Александро- И. Т. Губко, М. Н. Позд- 
вич Данилов всегда, быва- няк, И. И. Катков, Г. И. 
ло, входил с большим Будил,кин, А. Р. Фурманов 
кульком конфет. Посидят и очень многие еще. Пом- 
все с детьми, поговорят, ню, директор Новотрубно- 
поздравят. А сколько нам го Яков Павлович Осадчий 
привозили подарков! Ше- спрашивает: «Почему это у  
стого ноября обязательно тебя девочки в ботинках 
едут председатели завко- ходят?»—«Выдали».—«Надо

всем сшить туфельки. При
дет сапожник, снимет мер
ки». И верно, пришел са
пожник, и всем сшили ко
ричневые туфельки по ноге. 
А потом девочкам платья, 
в е л ь в е т о в ы е  куртки и 
костюмы мальчикам. И зот  
начиная от таких вещей д о  
капитального ремонта д е 
лалось все шефами. Хром- 
пиковцы привезли четыре
ста комплектов посуды, 
столовой и чайной — это  
в ту пору быда такая цен
ность. Швейная фабрика 
во все спальни и в зал  
сделала тюлевые шторы и  
девочкам, тож е по меркам, 
платья. Лыжная фабрика 
подарила лыжи. Д инасо
вый завод —  стулья. А 
позже появилось и два те
левизора. ОРСы предприя
тий с 1946 года привозили 
нам овощи, картофель. Бы
ло у нас и свое поле.

Много можно рассказы
вать, кто и что для нас 
делал, но я скажу Главное! 
если директор предприятия 
лично не заинтересован, 
ничего не будет. И мне 
всякие руководители попа
дались, но я была настой
чива всегда, ведь за спи
ной у меня было 1 1 0  си
рот.

Их трудоустройством за
нималось облоно, но и мы 
тоже. Не пошло ученье у  
Манефы Загайновой в тех
никуме в Свердловске, и 
она вернулась в детдом. 
Мы ее устроили на швей
ную фабрику. Гутю Ми- 
тюхляеву — на динасовый 
завод. Многие пошли рабо
тать на Новотрубный завод: 
Владимир , Демидов, Ва
лентин Ольхин... Вот по
лучила письмо от Томы 
Ширяевой из Ильичев
о й  Одесской области. 
Воспитатель детсада, вете
ран труда, очень хорошая  
девочка была...

В а л е р и я  И о с и ф о в н а  еще 
м н о го  р а с с к а з ы в а л а  о  д е 
т я х  п о с л е в о е н н о г о  д е т д о м а .  
С е г о д н я ш н и й  и н т е р н а т  —’ 
э т о  т о ж е  с л о ж н ы й  о р г а 
н и з м ,  к о т о р ы й  т р е б у е т  н а 
ш е г о  в н и м а н и я .  д о б р о т ы ,  
з а б о т ы ,  к о н к р е т н о й  п о м о 
щ и  — н е  р а з о в о й ,  а  п о 
ст о я н н о й .

А. КИПРИЯНОВА.

Хотя письмо не опубликовано
«Ходят слухи, — пишут в редакцию 

члены правления коллективного сада 
№ 22-а, — щто по территории сада будет 
проложена теплотрасса к новому району 
застройки в пойме реки Чусовой и неко
торые участки, естественно, 'снесут. В 
связи с этим нас интересуют вопросы: 
когда это будет, предупредят ли о сносе 
заранее, предоставят ли желающим но
вые земельные участки?»

Садоводам отвечает председатель гор

исполкома С. П. Лыткин: «В текущем 
году снос участков коллективного сада  
№ 22-а, попадающих под строительство, 
производиться не будет до уборки уро
жая. Горисполком совместно с админи
страцией завода комплектных металло
конструкций и членами правления сада  
определит условия, сроки и порядок 
сноса участков, а также выделит под 
сад новую территорию».



Ф ОРМ А Т РУ Д А  — БРИ ГАДН АЯ

ВНЕДРИЛИ, НО НЕ ПОДКРЕПИЛИ
Коллектив участка хо

лодной прокатки труб це
ха N2 10 Новотрубного за
вода с августа прошлого 
года перешел на единый 
наряд. Прогрессивная
форма организации и оп
латы труда, казалось, дол
жна была дать положи
тельные результаты. В 
словах же вальцовщиков 
коммуниста В. Н. Петухо
ва и комсомольца А. Кук- 
лина сквозила обида: но
вое не оправдало себя. 
Разберемся по порядку.

Первые месяцы прора
ботали неплохо. Беспере
бойно шла заготовка. Но 
через некоторое время ее 
запас иссяк.

— Приходишь на смену 
и часа два простаиваешь, 
•— говорит А. Куклин. — 
И такое не на одном ста
не, а, как правило, на пя- 
ти-шести. Уже забыли, ко
гда нормально начинали 
работу. И что особенно 
тревожит: все это — на 
пороге внедрения госпри
емки.

Напомним, госприемка 
будет введена на Ново
трубном с 1 января 1988 
года. Почему мой собе
седник вспомнил о ней? 
Не секрет, простои станов 
напрямую отражаются на 
качестве продукции. Два 
часа потеряли — значит, в 
оставшееся время, чтобы 
выполнить норму, нужно 
спешить. Отсюда случаи 
нарушения технологиче
ской дисциплины.

— Раньше о штурмов

щине читали только в га
зетах, когда речь шла об 
отстающих коллективах, а 
сейчас на себе испытали, 
что это за явление,. — до
бавляет В. Н. Петухов.

Нередко брак бывает из- 
за некачественной заготов
ки, поступающей в цех. 
А что же входной конт
роль? Он в условиях не
ритмичного снабжения ме
таллом тоже не срабаты
вает так, как надо. Ведь в 
условиях штурмовщины и 
контролеров ОТК постоян
но «теребят»: быстрее, бы
стрее...

Зависит качество про
дукции и от профессио
нального мастерства лю
дей, А высококвалифици
рованных кадров в брига
дах участка не хватает. 
Дело не только в том, 
что в последнее время 
снизился на завод приток 
вальцовщиков. С горечью 
рассказывали мне рабочие, 
что часть людей постоянно 
забирают на помощь уча
стку отделки и подготов
ки труб.

Такая ситуация продол
жается с января нынешне
го года. Когда она изме
нится? На этот вопрос на 
заводе не могут дать от
вета.

Ставили ли рабочие эти 
вопросы перед админи
страцией цеха? Да, и не
однократно, Постоянно
подобный разговор (захо
дит на собраниях. Увы, си
туация не меняется.

Получается, что новая 
форма организации труда

стала для руководителей 
цеха своеобразным щитом, 
которым те прикрываются 
от насущных проблем. Тут 
своя логика — ведь бри- 
гадная-то норма выполня
ется. Несмотря на простои. 
А вот как — это мы уже 
знаем.

Кстати, бригадную нор
му уже дважды снижали. 
Объяснение простое: из-
за нехватки заготовки 
только так можно выпол
нить задание. Но число 
людей-то осталось преж
ним, В результате зарабо
ток упал. Вот и возникает 
непонимание: зачем вво
дили единый наряд?

И В. Н. Петухов, и 
А. Куклин в цехе на хоро
шем счету. Чувствуется, 
что и мыслят по-хозяйски, 
заинтересованно. В разго
воре не уходят от острых 
проблем, потому что по
нимают: от их решения за
висит будущее цеха. В 
этом одна из примет вре
мени, ломки сложившихся 
стереотипов. Только для 
того, чтобы появились 
конкретные результаты ра

боты по-новому, нужна и 
заинтересованность руко
водителей. Прежде всего 
относительно снабжения 
металлом, нормирования 
труда, наличия инструмен
та. Начальник бюро орга
низации труда цеха Л. И. 
Мартынова пояснила: «Мы
не ожидали такого скачка 
производительности труда 
на участке».

Не здесь ли следует ис
кать объяснение сложив
шейся ситуации? К внед
рению единого наояда в 
цехе просто не подгото
вились, не подумали о 
возможности прироста го
товой продукции, который 
выйдет за запланирован
ные рамки. И вот резуль
тат.

В следующем соду кол
лектив участка по плану 
должен перейти на хоз
расчет. Будет ли он ре
альным, если до сих пор 
в цехе не решены основ
ные вопросы организации 
труда?

А. ПОСТЕРНАК, 
нештатный 

корреспондент.

Высокой квалификации требует от рабочих совре
менное трубопрокатное производство. И первоураль
ские металлурги не подводят.

От правильного нагрева заготовки во многом зави
сит качество Готовой трубы. В бригаде исполняющего 
обязанности мастера В. Г. Целовальникова из цеха 
№ 8 Новотрубного завода нагревальщиком металла 
на стане «30-102» работает Анатолий Михайлович Ми- 
неев (на снимке). Коммунист, профгрупорг. Умение 
и дисциплина снискали А. М. Минееву репутацию од
ного из лучших рабочих бригады.

Фото А. Кадочигова.

■  РЕПОРТАЖ-

УДАЧНЫЙ ДЕБЮТ
Н адо сразу сказать, что 

первая ласточка синтези
рованного молодежного 
творчества, посетившая
субботним вечером шестого 
июня Дворец спорта имени 
50-летия ВЛКСМ, вызвала 
как у исполнителей, так и 
у  зрителей немало положи
тельных эмоций. Д а, на 
этом празднике получилось 
именно так, что. невозм ож 
но сегодня рассматривать 
отдельно тех, кто высту
пал, и тех, кто слушал. 
Единство сцены и зала — 
это то, о чем мечтает и ма
ститая эстрада. И в этом 
главный успех молодеж но
го шоу, организованного 
фондом молодежной ини
циативы городского коми
тета комсомола. Поэтому 
есть смысл не рассматри
вать последовательно д о 
стоинства и упущения тан
цевальных ансамблей, во
кально - инструментальных 
групп и солистов, а хотя 
бы вкратце описать реак
цию более чем двухтысяч
ной аудитории.

Начать следует с... воз
раста зрителя. Большинст
во едва достигло комсо
мольского возраста. Трид
цатилетние представляли 
степенную часть зрителей. 
Н о поверьте, в конце ве
чера многие из них при
нялись пританцовывать на 
крохотных «пятачках» воз
ле своих мест. М ожно под
нять, с какой реакцией 
встречала и провожала ис
полнителен юная, подавля
ющая часть зала. Подавля
ющая... В данном случае

у этого слова есть и дру
гой смысл. Своей реакци
ей молодежь повергала не
которые творческие кол
лективы в уныние или 
близкое к этому чувство. 
Например, подвергся об
струкции вокально-инстру
ментальный ансамбль «Оп
тимисты» Дворца культуры 
и техники Новотрубного 
завода. За что? За  то что 
работает в манере старых 
добрых ВИА 70-х годов, 
где обязательны медная 
группа, звонкоголосые со
листки й бодрые песни. 
Однако публику здесь ре
зонно можно упрекнуть: 
требуя прав на существо
вание рока, брейка и про
чих эстрадных атрибутов 
сегодняшнего дня, не сле
дует забывать^,' что такие 
ж е права имеют и все о с 
тальные течения эстрады. 
Впрочем, «Оптимисты» не 
нуждаются в адвокатах. 
У ж е следующая их музы
кальная вещь в стиле рок- 
н-ролла подкупила моло
дежь. В этой связи невоз
можно обойти молчанием 
труд и творческий поиск 
руководителя данного ан
самбля и организатора но
вого дж аз-клуба Александ
ра Цалера. Его дж аз-клуб  
представил, к сожалению, 
лишь одну композицию. Но 
она запомнилась, хотя за 
четыре часа во Дворце 
спорта были услышаны д е
сятки песен, увидены мно
гие интересные танцы.

Кстати, о танцевальных 
коллективах. Все они вы
ступили в первом, отделе

нии, когда зритель еще, 
казалось бы, не «разогрел^- 
ся» и не может воздать 
должного юным танцорам, 
ведь не «Березка», не 
«Ритмы планеты», в конце- 
то концов, перед ним. Но 
зал рукоплескал и коллек
тиву ансамбля бального 
таі^ца «Кристалл», и балет
ной студии Дома пионеров, 
и ансамблю современного 
бального танца «Импульс».

Рок-группы строго сле
довали современным музы
кальным направлениям и 
манерам, чем способство
вали высокому внутренне
му накалу зала. Некоторые 
из них — «Витраж», «Пер
воуральск», «ДСТ» — 
предложили зрителям соб
ственные творения и, надо 
признать, заслужили высо
кую оценку прежде всего 
по части музыки. Напро
тив, такие коллективы, как 
«Вдохновение» и «Магни- 
тон»,гость шоу — молодой 
певец из Каменска-Ураль- 
ского Андрей Каштанов 
порадовали исполнением 
популярных песен. Кстати, 
на вечере представители 
клуба «Блюз» Дворца 
культуры «Строитель» про
водили экспресс-опрос зри
телей и исполнителей. Вот 
что сказал Андрей Кашта
нов: «Мне было приятно
выступать у вас. Я стре
мился на эту сцену. Н аде
юсь, что мое творчество 
поймут». Песни гостя, 
близкие по стилю тем, что 
исполняет ансамбль «М о
дерн токинг», были встре
чены овацией. Что- ж е ка

сается первоуральских
групп, то хотелось бы по
желать горкому комсомо
ла не ограничиваться дан 
ным шоу, а организовать 
встречи Зрителей с ними 
по отдельности или нечто 
наподобие ленинградского 
«Музыкального ринга»,- или 
придумать что-то свое.

Надеемся, что юные го
рожане по достоинству 
оценили и работы лабора
тории по пошиву м олодеж 
ных моделей одежды , но 
не поняли, что это сделано 
не ради выставки. Вы тоже  
сможете так одеваться, ес 
ли обратитесь в лаборато
рию, которая открыта при 
Доме мод. На будущ ее 
новаторам: показ моделей
требует такой ж е т^цатель- 
ной подготовки, кйк кон
цертный номер.

М олодежное шоу состоя
лось впервые. Это не мог
ло не сказаться на техни
ческой стороне дела. Но 
главное — организационные 
просчеты. Мы так и не 
увидели ряд коллективов, 
о которых в анонсах рас
сказывала городская газе
та. И неправ был ведущий 
П. Кокшаров, сказав, что, 
н а п р и м е р ,  клѵб 
«Блюз» не готов вы
ставить свою программу. 
Зритель же от этого и 
многого другого только 
проиграл. Остается наде
яться. что это не повлияет 
на дальнейшее творче
ство молодых энтузиас
тов. Если, конечно, в сто
роне от молодежных про
блем не останется горком 
ВЛКСМ.

А. МОСУНОВ.

II ВСЕСОЮЗНЫЙ ф е с т и в а л ь  
НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВА

В МИРЕ ТАНЦА
Я р к о ,  ' з р е л и щ н о  п р о ш е л  к о н ц е р т  л а у р е а т а  В с е 

р о с с и й с к о г о  с м о т р а  н а р о д н о г о  т в о р ч е с т в а ,  а н 
с а м б л я  б а л ь н о г о  т а н ц а  « К р и с т а л л »  Д в о р ц а  к у л ь 
т у р ы  « С т р о и т е л ь » .  Л ю б и т е л и  б а л ь н о г о  т а н ц а  с о 
б р а л и с ь  в у ю т н о м  т е а т р а л ь н о м  з а л е  Д в о р ц а .  Д о 
в е р и т е л ь н ы й ,  и с к р е н н и й  р а з г о в о р ,  к о т о р ы й  в е л а  
б ы в ш а я  в ы п у с к н и ц а  а н с а м б л я  Е. Ш у т о в а ,  н е  о с 
т а в и л  н и к о г о  р а в н о д у ш н ы м .  З р и т е л и  с у д о в о л ь 
с т в и е м  с л у ш а л и  и с т о р и и  с о з д а н и я  к а ж д о г о  т а н 
ц а ,  т е п л о  в с т р е ч а л и  к а ж д ы й  в ы х о д  н а  с ц е н у  у ч а 
с т н и к о в  а н с а м б л я .

К а к  в с е г д а ,  п о р а д о в а л а  т а н ц е в а л ь н а я  п а р а  — 
О л ь г а  и В а л е р и й  П л о т н и к о в ы .  В ы с т у п и л и  о н и  на  
п р о ф е с с и о н а л ь н о м  у р о в н е .  А в к о н ц е  в е ч е р а  з р и 
т е л я м  и у ч а с т н и к а м  с т а л о  н е м н о г о  г р у с т н о ,  п о 
т о м у  ч т о  в п о с л е д н и й  р а з  в с в о е м  с о с т а в е  в ы с т у 
п а л а  в ы п у с к н а я  г р у п п а  В. К. Р е ш е т н и к о в о й .  С е м ь  
л е т  о п ы т н ы й  п е д а г о г  и р у к о в о д и т е л ь  з а н и м а л а с ь  
с р е б я т а м и .

А д м и н и с т р а ц и я  Д в о р ц а  к у л ь т у р ы  « С т р о и т е л ь »  
н а г р а д и л а  в с е х  в ы п у с к н и к о в  п о ч е т н ы м и  г р а м о т а 
м и  и п а м я т н ы м и  с у в е н и р а м и .  Т а н ц е в а л ь н ы м  п о 
д а р к о м  с т а л о  в ы с т у п л е н и е  у ч а с т н и к о в  м л а д ш е й  
г р у п п ы  а н с а м б л я .

А. КОФМ АН, 
х у д о ж е с т в е н н ы й  р у к о в о д и т е л ь  
Д в о р ц а  к у л ь т у р ы  « С т р о и т е л ь » .

=  Человек. Автомобиль. Дорога.

ВСЮДУ к л и н
В прошлом году в горо

де произошло 143 дор ож 
но-транспортных происше
ствия, нынче зарегистриро
вано 30. Есть в этом доля  
нарушителей, работающих 
в Коуровском леспромхозе. 
В прошлом году они со
вершили четыре аварии, в 
которых пострадали люди, 
нынче трое водителей за 
держаны за рулем пьяны
ми. Проведенная в лес
промхозе в конце минувше
го года областным управ
лением ГАИ проверка выя
вила немало нарушений в 
содержании и эксплуата
ции автотранспорта, плохо 
поставлена здесь профи
лактика дорожно-транспорт
ных происшествий.

Полгода спустя с на
чальником отделения ГАИ
А. В. Шиловских мы вновь 
побывали на этом . пред
приятии. Увидели безот
радную картину. Распах
нутые настежь ворота, не
пролазная грязь н-a тер р и 
тории -автотранспортного 
цеха. Вдоль невысокого 
забора разобранные маши
ны, не подлежащие восста
новлению. Здесь ж е авто
транспорт, который ре
монтники надеются вер
нуть к жизни. В боксах, 
где оборудованы смотро
вые ямы, — два грязных
автобуса.

— Небольшая поломка, 
— пояснил заместитель на
чальника цеха Н. В. Скор
няков.

А. В. Ш илобских , повер
тев в рѵках подшипник, 
поинтересовался, проходила 
ли машина запланирован
ный техосмотр. Получив 
утвердительный ответ, ска
зал:

— Судя по этому под
шипнику, техническое об
служивание у вас давно 
забыто. Машины работают 
на износ.

Ни Н. В. Скорняков, ни 
инженер по безопасности 
движения. В. Я. Бабушкин 
не смогли сказать, какой 
транспорт уж е пр.ошел 
техобслуживание, а како
му .ещ е предстоит.

Коэффициент использо
вания парка здесь невы
сок — 0 ,6 . Это значит, 
что на линию выходит 
чуть больше половины 
имеющегося транспорта. 
Д а и тот. что выходит, 
при осмотре работниками 
ГАИ, как правило, почти 
весь признается негодным 
к эксплуатации. 27 марта 
при осмотре четырех м а
шин инспектор ГАИ А. И. 
Кривцов в трех обнару
жил неполадки. 9 апреля 
госавтоинспектором В. И. 
Будыкой было отмечено 
пять неисправ-ных машин 
из шести, выходивших на 
линию. Майский техосмотр 
выявил, что 70 процентов 
машин не готовы к экс
плуатации. Иначе и быть

не может: контрольно»
пропускной пункт здесь на 
оборудован, нет приборов 
для диагностики неисправ
ностей, нет смотровой 
ямы, потому четыре смен
ных бригадира-механика 
зачастую подписывают д о 
кументы, не осматривая 
машины.

Так обстоят дела в лес
промхозе с техническим 
состоянием автотранспорта. 
Правда, Н. В. Скорняков, 
а вслед за ним и дирек
тор- леспромхоза Ю. В, 
Могильницкий уповают на 
строительство нового га
ража. Но ведь оно ещѳ 
только планируется, и 
перспектива, как объяснил 
председатель профкома 
леспромхоза А. М. Плот
ников, отодвигается на 
два, а то и три года.

Состояние дорог здесь  
ниже всякой критики. Н е
однократно поднимался 
этот вопрос на сессиях 
Новоугкинского поссовета. 
Вот и на нынешний год  
леспромхозу намечено при
вести в порядок дороги по 
улицам Разина, Геологов, 
Радищева, Советской и 
Культуры. Подсыпку щ еб
нем леспромхоз делает, на 
большее руководители не 
решаются, объясняя тем, 
что тяжелые лесовозы, 
идущие по улице Радищ е
ва, постоянно разбивают 
полотно. Правда, в запасе 
у руководства есть вари
ант: . нужен объездной  
путь, положение дел тогда  
изменится. А кто его сде
лает и когда будет поря
док на остальных улицах?

— Разве дороги плохие? 
— иронизирует Ю. В. М о
гильницкий. — Плохие до
роги — это когда грязи 
выше колес.

Жителей Прогресса та
кая позиция не устраивает. 
Устали они просить приве
сти в порядок дороги, что
бы можно было открыть 
автобусное движение до  
Новоуткинска. В январе на 
заседании исполкома Ново- 
ѵткинского поссовета Ю. В. 
Могильницкий заверил, что 
дорогой занимаются. Но  
пока кроме ямок, про
сверленных под ограж де
ние, и отсыпки . участка до 
роги ничего из 24 наме
ченных мероприятий не 
сделано.

Словом, условия дтя  
безаварийной работы
тпанспорта в Коуровском  
леспромхозе не созданы. 
Никуда не годная ремонт
ная база, воспитательная 
работа с водительским со
ставом, скверные дороги 
считаются ідесь делом вто
ростепенным

С. КОСТАЛЬГИНА.
3 сто.



ЛЕТО ПИОНЕРСКОЕ

в й й .  І І Т  Ш  і

П Р О В Е Р К А  Л О В К О С Т И  И С И Л
По окончания учебного 

года в школе №  2 2  про
шло несколько интересных 
спортивных состязаний
школьников, ставших хо
рошей проверкой ловкости 
и сил. 14 команд учашихся 
четвертых—десятых классов 
вышли на старт традици
онной легкоатлетической 
эстафеты. .Младшие ребята 
бежали 2 0  этапов, старше- 
клаСсниви преодолевали 
эту дистанцию на 1 2  эта
пах. Упорная борьба раз
вернулась среди ребят 8 — 
1 0  классов. Лидером здесь 
стала команда 1 0  класса 
«А». Всего три секунды 
у с ту п и л и  ей соперники из 
10 класса «Б», которые 
стали вторыми призерами 
эстафеты. Победителями 
также стали легкоатлеты 
5 класса «А» и 6  класса 
«Б».

Юноши участвовали в 
военно-спортивном праздни
ке. В его программу вхо
дили смотр строя и песни, 
преодоление полосы пре
пятствий, кросс и перетя

гивание каната. В смотре 
строя и песни отличились 
ребята из 10 класса «А», 
на полосе препятствий не 
было равных команде 8  
класса «А». В личном за 
чете лучшие результаты 
показали А. Касаткин. 
А, Вилееов. С. Оглоблин, 
Ю. Горх. В кроссе вновь 
первенствовали юноши 1 0  
класса «А». Они и стали 
победителями в общем за
чете. Второй результат у 
команды 10 класса «Б», 
третий — у юных спорт
сменов 8  класса «Б».
* Туристы школы провели 
свой традиционный слет 
«Здравствуй, лето». Право 
поднять флаг соревнований 
было предоставлено капи
тану команды-победитель
ницы прошлого года Д. Ту
рову. Состоялись интерес
ные конкурсы, в которых 
юные туристы определяли 
аэимѵт, оказывали первую 
медицинскую помощь. В 
определении а з и м у т а  ус
пешнее всех действовали 
Е. Глазырин и Е. Демидов,.

самыми опытными санита
рами оказались С. Ершова 
и Т. Кукгааяова. Одновре
менно с конкурсами ребята 
выпускали «боевые лист
ки». в которых рассказы
вали о ходе соревнований.

С нетерпением ждали 
пионеры главное состяза
ние слета — туристскую 
эстафету. В ней каждая  
команда показывала уме
ние разжечь костер, уста
новить палатку, преодолеть 
ров н воднѵю преграду, 
передать сообщение с по- 
мошью азбуки Морзе. П о
бедителями стали по млад
шей группе тѵристы 4 
класса «А», среди старших 
— команда 7 класса «Б». 
В общекомандном зачете 
лучший результат ѵ ребят 
из 4 класса «А» и б клас
са «Б».

Началось пионерское ле
то. а впереди новые кон
курсы и состязания

А. ГРЯЗНЫХ, 
учитель 

физкультуры 
школы № 22.

■  ОХРАНА ПРИРОДЫ — ДЕЛО КАЖДОГО

ПОЙМАНЫ С ПОЛИЧНЫМ
В прошлом году члена

ми специализированной
добровольной народной
дружины и штатными еге
рями охотобшества было 
задерж ано более тридцати 
нарушителей правил рыбо
ловства. У них изъяты за
прещенные орудия лова: 
сети, бредни, саки, остро
ги. За  браконьерство из 
общества исключено шесть 
человек, трое получили 
строгие выговоры.

Случаи браконьерства на 
Чусовой и других водое
мах не остаются без глас
ности. Городская газета не 
раз рассказывала об этом. 
Казалось, горожане долж 
ны понять, что всякое на 
рушение правил рыболов
ства чревато неприятными 
последствиями. Однако не

которые до сих пор не со
блюдают установленный 
порядок, наносят вред 
природе.

Рабочий дробильно-обо
гатительной фабрики рудо
управления А. В. Хмелев 
пришел на Чусовую с се- 
тью-«паѵком» Браконьера 
задержали. Протокол ка 
него направлен в област
ную рыбинепекцию. Но 
ставить точку на этом ра
но. Р у к о в о д с тв у  дробиль
но-обогатительной фабрики 
стедѵет применить к А. В. 
Хмелеву соответствующие 
меры взыскания.

Отмечаются нарушения 
правил рыболовства уча
щимися некоторых школ. 
Так. в районе Слободы  
учащиеся Новоѵткинской 
школы № 26 Сергей Ду-

бинкия и Сергей Вилисов 
пользовались ,  при ловле 
рыбы запрещенными сака
ми. Орудия лова изъяты, 
составлены протоколы, ко
торые направлены в ин
спекцию по делам несовер
шеннолетних. .

Педагогам школы необ
ходимо провести с учащи
мися беседу об охраие 
природных ' богатств, разъ
яснить.* какими неприятно
стями может обернуться 
применение запрещенных 
о ру д и й  лова. Человека не
обходимо приучать с мало
летства уважать законы.

Ю. ДУНАЕВ, 
председатель дисцип
линарной товарище
ской комиссии город
ского общества охот
ников и рыболовов.

Ни один день в пионер
ском лагере имени Гагари
на не обходится без спор
тивных соревнований. Здесь 
прошли легкоатлетическая 
и «веселая» эстафеты, блиц
турниры по футболу и пио
нерболу.

Праздником спорта, бод
рости и здоровья стал ѵ 
гагаринцев день бегуна, в 
котором приняли участие 
все отдыхающие, то есть 
более 300 ребят.

Фото В. Зотова.

■  СЛУЖ БА 01

Предупредить
беду

Лето — сезон повышен
ной пожарной опасности. 
Многие хозяйственные ру
ководители и домовла
дельцы плохо готовятся к 
этому периоду. Напомню: 
за весенне-летний период 
прошлого года в городе и 
населенных пунктах про
изошло 98 пожаров, мате
риальный ущерб составил 
свыше 70 тысяч рублей.

Настоящий бич — без
надзорные костры. По 
этой причине нередко го
рят жилые дома, надвор
ные постоойки, садовые 
домики. Решением горис
полкома разведение кост
ров на всей территории 
города категорически за-- 
прещено. Особое обраще
ние к садоводам. Заботь
тесь о пожарной безопас
ности садовых домиков. В 
прошлом году огомь 
уничтожил 17 таких по
строек. Виновники — сами 
хозяева.

Ни в одном доме не 
должно быть ветхой элек- 
тоопроводки. «жучков».
Домовладельцам во дво
ре необходимо иметь боч
ку с водой . и ведра, при
ставную лестницѵ. лом, ба
гор и лопату. Этот инстоу- 
мент может быть распре
делен между соседями, а 
в условиях пожаоэ он не
заменим.

А. КО ПО Л НЭП 
инспектор 47-й СВПЧ.

Ш  БЕСЕДА ВРАЧА — ...............  »---------  = і - = ы .2--.-------

В К Л У Б А Х  Т А Б А Ч Н О Г О  Я Д А
О вреде курения пишет

ся и говорится много. Н е
лишне напомнить еше раз, 
что только за 30 лет. вы-- 
куривая в среднем по лач
ке в день, курильщик про
пускает через легкие дым 
от 160 килограммов таба
ка, в котором содержится 
1500 граммов никотина, 
иными словами 15 тысяч 
смертельных его доз. Кро
ме никотина в табачном 
дыму высоко содержание

радиоактивных веществ, 
таких как полоний-2 1 0 , 
свинеи-2 1 0 , висмут-2 1 0 , и 
множество канцерогенных 
смол. Так что человек, вы
куривающий пачку сигарет 
в д ен ь .' за 25 лет получает 
огромную дозу облучения 
легких. Вот почему ку
рильщики в 15— 30 раз 
чаше болеют, особенно ра
ком органов дыхания и 
пищеварительного тракта.

Беда еше в том, что от

табачного дыма страдают 
находяшиеся рядом. Этими
пассивными курильщиками 
становятся близкие, часто
дорогие курильщику люди
— матери, дети,, жены. Ус
тановлено, что жены ку
рильщиков чаше болеют 
раком.

Особенно тяжедй отра
жается табачный дым на 
детях. Они плохо спят,

быстро утомляются. У них 
снижается аппетит. Такие 
лети отстают в физическом 
развитии, как правило, 
плохо успевают в школе.

Прежде чем закурить, 
подумайте о своих близ
ких. чье здоровье вы ста
вите под угрозу.

В. РАСПУТИНА, 
врач медсанчасти 

Новотрубного завода.

Зам. редактора А. А, КИПРИЯНОВА.

Кинотеатр «Восход», 1 0 , 11 июня «ПРИКЛЮ ЧЕНИЯ  
ѴЛИ-БАБЫ И СОРОКА РАЗБОЙНИКОВ» (2 серии). 
Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час. .

Кинотеатр «Космос». 10 нюня «КАРУСЕЛЬ НА БА
ЗАРНО Й ПЛОЩАДИ-» Сеансы 9. 15, 17. 19. 21 час
10. 11 июня «ВАРВАРА-КРАСА. ДЛИ НН АЯ КОСА», 
Сеансы: 10-го — 11, 13 час.; 11-го — 9, 11. 13 час. 11 
июня «НЕУКРОТИМАЯ М АРКИЗА» (2 серии). Сеан- 
сы: 15, 18. 21 час.

Дворец культуры «Строитель* МУЛЬТСБОРНИК, 
начало в 10 час. 30 мин «ЛЕБЕДЬ ЗИМОИ». Сеансы:
18. 2 0  час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «СВОРА» Се
ансы: 18. 2 0  час.

Клуб имени В. И. Ленина. «НЕЙТРАЛЬНЫЕ ВО
ДЫ». Сеансы: 16. 18 час.

Д В О РЕ Ц  КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

28 нюня — концерт артистов Ленинградского 
академического театра драмы им. А. С. Пушкина. 
В концерте принимают участке народный артист 
СССР Игорь Дмитриев, народная артистка 
РСФСР, лауреат Государственной премии СССР 
Нина Ургант, заслуженные артисты РСФСР ла
уреат Государственной премии СССР А. Локтев, 
Б. Самошин, артисты И. Лепешенкова, Г. Горя
чева, Г. Федорова. В. В. Семеновский. Инстру
ментальный квартет: Е. Энтина. В. Хлопцев,
Г. Воліковик, Б. Малей. Начало в 20 часов 30 ми
нут. Билеты продаются в кассе Дворца культуры 
и техники Новотрубного завода.

Д о р о г о г о  Р Ы Н Д И Н А  П а в л а  И в а н о в и ч а  п о з д р а в л я е м  е
6 0 -л е т и е м ,  Ж е л а е м  к р е п к о г о  з д о р о в ь я  и д о л г и х  л е т
ж и з н и .

Ж ена. дочь. зять . сы н. с н о х а , внуки .

Д о р о г у ю  КОСТИНУ З м м у  И в а н о в н у  п о з д р а в л я е м  с
5 0 -л е т и е м .  Ж е л а е м  с ч а с т ь я ,  з д о р о в ь я  и д о л г и х  л е т
ж и з н и .

М уж, доч ер и , в н ук

Д о р о г у ю  ЛОГИНОВУ В а л е н т и н у  А л е к с а н д р о в н у  п о з д 
р а в л я е м  с 5 0 -л е т и е м .  Ж е л а е м  з д о р о в ь я ,  с ч а с т ь я ,  у с п е х о в .

Р оди тел и , м уж , д ет и , внук .

ВНИМАНИЮ 
ПОКУПАТЕЛЕЙ!

Магазины №  43 «Това
ры для дома» (ул. Ва
тутина), № 47 «Товары 
для дома» (ул. Вайне
ра), № 36 «Хозяйствен
ные товары» (п. Хром
пик), №  7 «Хозяйствен
ные товары» (ул. Вату
тина). № 9 «Хозяйствен
ные товары» (п. Динас),
№ 46 «Хозяйственные товары» (п. Магнитка) 
предлагают с к о в о р о д ы  с  антипригарным покры
тием по цене 4 рубля 80 копеек, скороварки ем
костью 3,5 и 4.5 литра по цене 12 и 1 3 'рублей, 
термосы с металлической колбой емкостью 3,5 
литра по цене 10 руб. 50 коп.

Для освежения изделий из велюра и замши 
вам предл^кат «Велюр» производства ГДР чер
ного. коричневого и вишнезого цвета по цене 

1 2  рубля.
Для освежения воздуха в бытовых помещени

ях и тѵалетных комнатах вы можете купить сред
ство «Флора.нт» по цене I рубль 10 копеек, д е зо 
дорант «До-ре-ми» по цене 2 рубля, «Пихтовый» 
по цене 1 руб. 90 коп.

Хозяйственные магазины горпромторга предла
гают в большом выборе люстры, торшеры, бра, 
настольные лампы стоимостью от 2 0  до 600 руб
лей.

В домашнем обиходе необходимы звонок—пе
реговорное устройство по цене 10 рублей 50 ко
пеек и 14 рублей, звонок электронный с пятью 
мелодиями по цене 45 рублей; краскораспылитель 
по цене 2 0  рублей. Для приготовления кондитер
ских изделий предлагаем Формы ореха, грибков, 
фигурного печенья, для приготовления гренок. 
Чтобы ваше белье было чистым и белым, пред
лагаем порошок «Био-С» по цене 6 8  копеек.

Т р е б у е т с я  ж и п л о щ а д ь  для
сем ь и  и з  т р е х  человек . 
О бр ащ аться  по т е л е ф о н у  
2-I7-9R п осл е 18 часов.

М е н я е т с я  2 -ком натная
к варти ра 32 кв. ѵт на 1 
эт а ж е  по ул. К ом сом ол ь
ск ой , 1 6 ,  кв, 63  на р а в н о 
ц ен н у ю  на л ю бом  эт а ж е  в 
р а й о н е  ул и ц  Емлина, Со-, 
в етск ой . к осм он ав тов . Об
р ащ аться: ул. Т рубников.
54-а, кв 32.

М е н я е т с я  2-к о м н а тн зя
б л а го у ст р о ен н а я  квартира в 
п. В й с е р т и  на 2-комнатну:-о  
в г. П ер в оур ал ь ск е. О б р а 
щ аться: ул. М ира. д. 3 — 2.

М е н я е т с я  2-ком натн ая  
к вар ти ра 32 кв м в Ново-  
у т н и м с к е  н а  к вар ти ру  в 
П ер в оур ал ь ск е. О бращ аться: 
г. П ер в оурал ьск , ул. В ату
тин а, 4 8 — 6.

А дм и н и стр ац и я , п ар ти й н ая  и п р о ф с о ю зн а я  о р 
га н и за ц и и . к оллектив П ер в оур ал ь ск ого  р а й о н а  
за п а д н ы х  эл ек т р и ч еск и х  се т е й  глубок о ск о р б я т  
по п о в о д у  см ер ти  б ы в ш его  к адр ов ого  р або ч его , 
в ет ер а н а  т р уда , к а вал ер а  о р д ен а  О ктябрьской  
Р еволю ци и

ЯСИНСКОГО 
И в а н а  Ф е д о р о в и ч а

и в ы р аж аю т и ск р ен н ее  с о б о л езн о в а н и е  родны м  и 
бл и зк и м  п окойного.

А дм и н истр ац ия , п ар ти й ная  й п р о ф с о ю зн а я  о р 
га н и за ц и и  п р о и зв о д ст в ен н о го  о б ъ ед и н ен и я  П ерво- 
у р ал ь ск ш в ей бы т вы р аж аю т глубок ое с о б о л е зн о 
ван и е м а с т е р у  по п ош и ву  головны х у б о р о в  М ель
ник  А. И. в св язи  с  тр аги ч еск ой  гибел ью  е е  м у 
ж а  .

М ЕЛЬНИКА 
М й х а и л а  С п и р и д о н о в и ч а .


